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Editorial 

Mes Aniversario 

Editorial por: Ingeniero Raúl Constantino 

Presidente Consejo Directivo CAPADEI 

 

Este año, estamos cumpliendo 8 años de vida institucional. Parece 

ayer, que un grupo de desarrolladores, nos propusimos crear un 

gremio que nos aglutine, y desde el, trabajar en buscar soluciones a 

los desafíos y problemáticas del desarrollo inmobiliario en nuestro 

país. 

Con esta meta, hemos trabajado arduamente durante todos estos 

años, tratando de lograr generar las condiciones para que nuestro 

trabajo sea más eficiente y dinámico. 

Hemos trabajado y nos hemos relacionado con todas las 

instituciones y autoridades que intervienen en todas nuestras 

actividades: presidente de la república, ministro de hacienda, 

presidente del banco central, ministro de la vivienda, intendente de 

Asunción y su junta municipal, MADES, Servicio Nacional de 

Catastro, AFD, ASOBAN, SEPRELAD, UIP, MIC, MTESS, Poder 

Legislativo, asociaciones civiles, medios de comunicación, entre 

otros; lo que nos ha permitido obtener el reconocimiento público 

de nuestra entidad, como institución referencial en el desarrollo 

inmobiliario del Paraguay. 

Los desafíos son enormes, y los problemas a solucionar siguen 

siendo relevantes, pero estamos seguros, que, con el trabajo de 

todos, podremos tarde o temprano, alcanzar todas nuestras metas. 

Aprovecho la oportunidad, para pedirles una mayor participación en 

las diferentes actividades de nuestra cámara, y así poder colaborar 

desde su lugar, en todo lo que consideren relevante para el sector. 

El éxito de la gestión de nuestra Cámara, nos beneficia a todos, por 

lo que juntos debemos comprometernos a trabajar para lograr que 

el desarrollo inmobiliario en nuestro país, logre obtener todas las 

condiciones que su gestión necesita, para que, de esa forma, siga 

siendo un motor de la economía de nuestro país. 

¡¡¡¡¡¡FELICIADES CAPADEI!!!!!! 

 

 

 

 

 

Presidente:                        

Ingeniero Raúl Constantino  

 

Vicepresidente:                 

Arquitecta Adriana Romañach 

  

Secretario:                         

Arquitecto Edgar Salum  

 

Tesorero:                           

Licenciado Francisco Gómez 

 

Consejeros:                        

Ingeniero Alberto Gross Brown  

Arquitecto Julio Delgado 

Licenciado Gonzalo Faccas  

Ingeniero Enrique Strubing 

Lic. Eduardo Quiroga 

Arq. Rafael  Angulo 

Sr. Milton Jara 

Arquitecto Víctor González 

Acosta – Past President 

CONSEJO DIRECTIVO 



                                   Boletín Mensual – Agosto 2021 

 

  

  

CONSEJO DIRECTIVO 
✔13° y 14° Reuniones del Consejo Directivo 
Agosto/Año 2021 

 
Martes 10 y 24 de agosto, el Consejo se reunió en sesión ordinaria con el 
tratamiento de los siguientes temas: 

✓Organización de encuentros con candidatos a intendentes por la 
Municipalidad de Asunción. 
✓Informe Comisiones 

 

 
 
 

 
 
 

Martes 10 de agosto 

 

Actividades Agosto 2021 
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✔Reunión del Consejo Directivo – Asesores Jurídicos, Estudio Kemper. 
Dejesús y Pangrazio. Defensa al Comprador Final Inmobiliario. Suba de 
costo de materiales esenciales. 

Martes 31 de agosto, miembros del Consejo se reunieron con el Abogado Christian Kemper del Estudio Jurídico 
Kemper, Dejesus & Pangrazio, asesores de la CAPADEI para tratar los siguientes puntos: 
 

✓ Defensa al Comprador Final Inmobiliario.  
✓ Suba del costo de materiales esenciales, comunicado de la Cámara Paraguaya del Hormigón elaborado. 

 

 
Posibles Líneas de Acción 
 

✓ Reactivar acciones ante el Ministerio de Industria y Comercio – MIC, para que el desarrollo inmobiliario 
sea catalogado como industria. 

✓ Denunciar situación ante la Comisión Nacional de Defensa al Consumidor – CONACON 
✓ Reunión con gremios afines apelando al diálogo y solución acordado entre todas las partes 



                                   Boletín Mensual – Agosto 2021 

 

 

✔Planificación Estratégica Agencia Financiera 
de Desarrollo AFD-CAPADEI 

 

El lunes 02 de agosto se llevó a cabo la reunión de planificación estratégica de la 

Agencia Financiera de Desarrollo – AFD que cordialmente invitó a la CAPADEI con 

el objetivo de recabar la experiencia y los puntos de vista de los principales 

referentes de la banca privada del Paraguay, en cuanto a las expectativas en 

términos de requerimiento de fondos, moneda, productos financieros, nuevas 

necesidades y destinos de financiamiento, así como también una 

retroalimentación en cuanto al relacionamiento y uso de las facilidades de la AFD. 

Participaron por AFD: María Fernanda Carrón,  José Maciel y Cynthia Bendlin; 

mientras que por la Cámara estuvieron presentes: Raúl Constantino, Adriana 

Romañach, Enrique Strubing, Gonzalo Faccas, Julio Delgado, María Hilda Lledó y 

Yanet Fernández. 

Luego de comentar sobre los planes de la AFD y escuchar los planteamientos de 

los Consejeros de CAPADEI; las propuestas son: 

✓ Definir cómo articular los esfuerzos ya que los objetivos son los mismos. 

✓ Crear una base de datos de registros con la cantidad de unidades de 

vivienda que hay a la venta en el gremio a través de alguna plataforma 

para que la AFD pueda divulgar entre su cartera de posibles clientes, 

incentivar su uso y difundirla. 

✓ Incluir en la planificación un eje comunicacional incentivando la 

valorización de la vivienda como objeto aspiracional del consumidor y a 

través de ella a la formalización de la economía. Campaña de educación 

financiera. Mejores prácticas de financiamiento de viviendas. Campaña 

nacional para incentivar el ahorro. Impacto de la construcción en lo 

económico y social. 

✓ Establecer comunicación mediante reuniones con el Banco Nacional de 

Fomento, para que tome el rol que le corresponde en relación al crédito 

para la vivienda. 

✓ Creación del Fondo de Garantía para la Vivienda que impulse al sector 

privado. 

La planificadora, Cynthia Bendlin luego de sistematizar todas esta necesidades y 

propuestas, una vez terminado el proceso presentará a  la AFD el resultado final y 

las líneas de acción. LA ADF, a su vez, compartirá las propuestas con la CAPADEI. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Agencia 

Financiera de 

Desarrollo-AFD 

 

Planificación 

Estratégica 

 

 

AFD - CAPADEI 

 

  
 



                                   Boletín Mensual – Agosto 2021 

 

 

 
 

 
 

 
 

 



                                   Boletín Mensual – Agosto 2021 

 

 

✔Banco REGIONAL – CAPADEI 

 Martes 03 de agosto, se realizó la charla a socios CAPADEI a cargo de la gerente de 

negocios del Banco Regional; Alicia Quevedo a quien acompañó la Ing. Gabriela Mesquita 

quien acompaña el producto Viviendas Sustentables. En la ocasión se trataron los 

siguientes temas: 

✓Presentación corporativa del Banco 

✓Abordaje de atención 

✓Productos financieros para financiamiento de una unidad inmobiliaria enfocada al 

cliente final. 
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✔Planificación Estratégica CAPADEI 2021-2023 

Miércoles 11 agosto, miembros del Consejo Directivo de CAPADEI se reunieron con 

el objeto de iniciar la planificación estratégica, en esta ocasión se trataron los 

siguientes temas: 

✓ Revisión de objetivos 

✓ Detección de amenazas 

✓ Definición de prioridades 

 

 
 

 
 

Los resultados de esta reunión serán compartidos con los socios de manera a tener 

sus ideas y comentarios para la elaboración del plan de trabajo 2021-2023. 
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✔  Reuniones de Tratamiento de la problemática 
de Catastro y Registros Públicos 

 
Miércoles 11 de agosto; el presidente de la CAPADEI, Ing. Raúl Constantino viene 
participando en una serie de reuniones con diferentes entes públicos y gremios 
relacionados con el objetivo común de mejorar la gestión en cuanto a disminuir la 
demora tanto en el Servicio Nacional de Catastro y en Registros públicos. 
 

 

 

 

Algunos temas recurrentes: 
 
✓Excesiva demora en los trámites 
✓Falta de Recursos Humanos 
✓Sistema Informático Obsoleto 
✓Necesidad de unificar procedimientos con municipalidades 
✓Inconvenientes con registros públicos 
 
Seguirán las reuniones con el objetivo de colaborar en la mejora de las gestiones y 
procesos. 
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✔ Reuniones de Preparación visita del Grupo 
de Acción Financiera de Latinoamérica 

Viernes 13 de agosto; continúan las reuniones de preparación con los asesores y 
consultores de la Secretaría de Prevención de Lavado de Dinero y Activos-SEPRELAD 
y los representantes de la Cámara para esta visita. 
 
Participan de estas reuniones representantes de la CAPADEI 
 

 

 
 

Enlace: https://www.seprelad.gov.py/sector-privado-se-prepara-para-
recibir-a-evaluadores-del-gafilat-n534 
 
https://www.seprelad.gov.py/proxima-semana-se-inicia-la-visita-in-situ-
de-la-evaluacion-mutua-del-paraguay-n535 
 
 
Del 23 de agosto al 3 de setiembre de 2021 está prevista la visita oficial del equipo 
que evaluará el cumplimiento de Paraguay de las 40 Recomendaciones del Grupo de 
Acción Financiera Internacional (40R del GAFI), relacionadas a la lucha contra el 
lavado de activos (LA), el financiamiento del terrorismo (FT) y la proliferación de 
armas de destrucción masiva. 
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https://www.seprelad.gov.py/proxima-semana-se-inicia-la-visita-in-situ-de-la-evaluacion-mutua-del-paraguay-n535


                                   Boletín Mensual – Agosto 2021 

 

 

✔Reuniones y Encuentros ADILatam 

Viernes 13 de agosto: exposición de México. Tema: 

✓Estrategia Legal y Cabildeo durante la pandemia como un medio de 

posicionamiento estratégico de ADI México ante el Gobierno y la Comunicación como 

brazo de apoyo. 

Presentación de: Javier Hernandez, Legal ADI, Israel Alvarez, Guerra y Asociados Agencia 

de Comunicación y Dora Salcedo, Comunicación ADI 
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✔Candidata a Concejal por Asunción  

Lunes 16 de agosto: la candidata a Concejal por Asunción, Marta Trinidad y el Señor José 
Caballero del partido HAGAMOS, solicitaron conocer el parecer del gremio referente a 
los atrasos en trámites de catastro municipal, para concretar esta acción se reunieron 
con el Consejo Directivo de CAPADEI en modalidad telemática. 
Los principales inconvenientes planteados, tanto en la intendencia como en la junta 

municipal fueron:  

✓Burocracia 

✓Atrasos en las aprobaciones que generan mucho perjuicio al desarrollador 

✓Ciudad estancada sin crecimiento poblacional 

✓Falta de infraestructura para el crecimiento de la ciudad 

✓Desconocimiento de la gestión de proyectos sustentables 

✓Falta de planificación  

✓Falta de voluntad 

✓Reelecciones permanentes 

Propuestas: 

✓Densificar Asunción 

✓Digitalización de procesos municipales 

✓Aumentar las recaudaciones 

✓Mejorar la calidad de vida, mejorando la ciudad 

 
Por su parte los referentes del partido Hagamos comentaron que los pilares de su 

campaña son: Digitalización de procesos, Visualización del manejo del dinero, 

Reorganización de los recursos humanos y la lucha contra la corrupción. 
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✔MITIC – Gremios / Situación de Catastro y 
Registros Públicos 

 
Lunes 16 de agosto; organizada por la Cámara Nacional de Comercios y Servicios de la 

que CAPADEI es miembro, se llevó a cabo la reunión entre el Ministerio de Tecnologías 

de la Información y Comunicación-MITIC, y gremios relacionados.  

En dicha ocasión participó el Ministro del MITIC, Fernando Saguier y equipo, quienes 

comentaron que desde ese ministerio pueden colaborar en que fluya mejor el proceso 

en el Servio Nacional de Catastro, ayudar a la institución ante la ausencia de 

presupuesto.  

En una primera etapa es urgente solucionar problemas sistémicos (sistema operativo) 

entre instituciones y salvar el sistema obsoleto. El proceso está actualmente en el 

comité de evaluación y selección a través del BID, en los próximos 15 días en proceso 

de adjudicación de contrato de ahí 8 meses 

En una segunda etapa: se prevé la vinculación digital entre municipios y el SNC y 

finalmente la vinculación entre el SNC y Registros públicos. 2da esta adjudicación antes 

de fin de año. Puede durar un año. A finales del año 2022 

 
 

 
 

Próxima reunión con catastro en 7 días 
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✔ 1° Conversatorio Candidato a Intendente Oscar 
Rodriguez – CAPADEI 
 

Martes 17 de agosto; socios de la Cámara mantuvieron una charla con el 
candidato a intendente de la ciudad de Asuncion, Sr. Oscar Rodriguez. 
 
El candidato escuchó los principales problemas planteados por los socios: 
1. Mucha demora en las gestiones de presentación de planos de proyectos de 

obra 
2. Catastro municipal; solicitud de que entre el Servicio Nacional de Catastro-

SNC y el Catastro Municipal no dupliquen los procesos. 

3. Generación de información; se recuerda que es demasiado importante tener 

datos para poder planificar los próximos desarrollos. Se solicita continuar con 

la carga de planillas para el observatorio Inmobiliario. Estadísticas 

4. Espacios verdes, generar nuevos y mejorar existentes / hermoseamiento de 
espacios públicos, no lo sentimos muy cerca / Cómo mantener? Optimizar 
medidas de mitigación. 

5. Se debe reintegrar los impuestos a la misma zona que aporta, la que aporta 
más que reciba más. 

6. Desconocimiento de las ordenanzas y en las fiscalizaciones, hostigamiento de 
los fiscalizadores – Capacitación / se necesitan denuncias formales 

7. Seguridad Jurídica 
8. Infraestructura, articular, la densificación debe venir detrás de la 

infraestructura 
9. Veredas, depende del frentista. 
10.Los cambios necesarios tienen un costo político falta de ingreso por baja 

densidad 
 

OSCAR RODRÍGEZ manifiesta: 
✓ Estar a favor de la densificación  
✓ Estar a favor de la construcción en altura 
✓ Estar a favor de una relación cordial con el gremio, reconoce que el 

gremio ayudó en la pandemia para que la municipalidad siga operativa, 
propone trabajar en forma conjunta y coordinada 

 
Informa que: 

✓ Presentaron el proyecto de ley de capitalidad anual 
✓ Fiscalizadores sumariados 
✓ Obras de infraestructura programadas 
✓ Se van a tomar decisiones 
✓ Falta de sistemas tecnológicos, se están haciendo las inversiones 

 
Solicita que el gremio aporte los temas que el municipio debe incluir en su agenda 
y plan de gobierno 
Se están elaborando manual de funciones, personas correctas en lugares 
correctos 
Como próximas acciones se planteó una siguiente reunión para el jueves 26 de 
agosto en la que se seguirá trabajando los puntos citados. 
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Martes 17 de agosto 

 

✔ 2° Conversatorio Candidato a Intendente Oscar Rodriguez – CAPADEI 
 

El segundo encuentro se realizó el día jueves 26 de agosto de manera presencial para tratar las principales 
líneas de acción que la Cámara viene desarrollando con la Municipalidad de Asunción y conversar sobre 
diferentes áreas de posible mejora en la ciudad 
En esta ocasión participaron por el equipo del Candidato Oscar Rodríguez, la Abogada Ana María Morel y el 
Licenciado Domingo González. 
En esa ocasión expusieron los siguientes conceptos y proyectos. 
✓ la municipalidad viene desarrollando un mapeo de inversiones con base a las aprobaciones de expedientes, 

que se encuentra muy avanzada, en un 80% de toda la información existente. Esta herramienta digital tiene 
características parecidas a la que viene desarrollando CAPADEI. El Lic. Domínguez afirmó que se puede ir 
agregando la información que la Cámara necesite y hoy lo que queda por hacer es que la información de la 
planilla de CAPADEI se vuelque a la plataforma de la Municipalidad. 

✓ Procedimiento abreviado de entrega de carpetas de obras de más de 1.000 m2. y Copropiedad - Catastro 
Municipal: está en proceso un manual de funciones y procedimientos que se trabajó con el Departamento 
de Organización y Método de la Municipalidad de Asunción. El Manual está en etapa de terminación y la idea 
es que antes de ser enviado a la Dirección General de Desarrollo Urbano, pueda ser revisado por la CAPADEI. 



                                   Boletín Mensual – Agosto 2021 

 

✓ Los funcionarios y los profesionales deben ser capacitados. Existe un plan de capacitación a funcionarios, el 
caso de los funcionarios de la DGDU-Dirección General de Desarrollo Urbano, es muy específico porque se 
necesita que estén especialmente aptos para ello. Es difícil la captación de profesionales, por ello se opta por 
la capacitación de los existentes y por los juniors. La capacitación a los profesionales es una realidad, pero 
no se debe llegar a eso, los funcionarios deben servir a los desarrolladores sin ejercer ningún tipo de presión. 

✓ Necesidad de fomentar la construcción sustentable, desconocimiento de reglamentación existente. Se 
debe incorporar en el sistema. 

✓ Necesidad de infraestructura, re invertir en una proporción importante en las zonas que más aportan en 
tributos. Es difícil porque generalmente los beneficios son indirectos. Hay lugares en los que se invierte que 
no benefician directamente, pero sí de manera indirecta. Ej. la avenida costanera. En una ciudad deben 
crecer todos y uniformemente. De todas maneras, se está trabajando en ello. 

✓ ¿Como plantean reorganizar la administración municipal? Reorganización interna de recursos humanos. No 
tienen régimen de jubilación obligatoria, deben trabajar en ello. 

El candidato reitera su compromiso con los desarrolladores y recuerda que está a favor de la inversión, de la 
densificación de la ciudad y de las construcciones en altura. Tienen proyecto de construcción de desagüe pluvial 
programado.  La idea es hacer un municipio amigable que no ponga trabas, se quiere trabajar con los gremios 
e ir adecuando a la necesidad de cada uno de ellos el municipio para hacer obras. Informatizando los procesos, 
de manera a asegurar la transparencia. 

 

 
Jueves 26 de agosto 
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✔Conversatorio Candidato a Intendente Eduardo 
Nakayama – CAPADEI  
Martes 24 de agosto; participaron por el equipo del Candidato Eduardo Nakayama; las 

arquitectas Erika Beckelmann y Magui Ferreira.  

MANIFESTACIONES DEL CANDIDATO 

Ciudad que beneficie a los hijos y nietos 

A favor de la densificación 

A favor de los emprendimientos inmobiliarios y las inversiones para el desarrollo 

inmobiliario, construir alianzas con los desarrolladores que son los que hacen a la 

construcción de la ciudad 

Que Asunción sea atractiva para los asuncenos y pobladores del Dpto. Central y que de 

aquí quieran venir a vivir a Asunción, para extranjeros que decidan vivir aquí. 

Están trabajando sobre 5 ejes coordinados por la Arq. Bettina Bray 

1.Administración 

2.Centro Histórico y Patrimonio 

3.Sustentabilidad 

4.Espacios públicos y áreas verdes 

5.Movilidad y Circulación 

Cambiar el modelo de ciudad, atendiendo al movimiento y logística que hoy existen en 

Asunción solución al problema del transporte, se necesitan más obras de 

infraestructura. 

Ley de capitalidad, impulsarla 

Planificación 

Reingeniería de procesos 

Repoblar Asunción – densificar 

Procesos online, firma digital, planos digitales, declaraciones juradas – 

IMPLEMENTACIÓN GRADUAL de estos procesos 

Trámites más sumarios 

Seguir trabajando con los desarrolladores en la elaboración de los proyectos 

Descentralización de los trámites, no concentrar todo en el palacete municipal- 

Asunción tiene 6 distritos 

Se trataron extensamente los siguientes temas:  

✓Demora en las gestiones de presentación de planos de proyectos de obra y catastro 

municipal Simplificar y agilizar el proceso de aprobación de expedientes de 

construcciones (nuevas y/o ampliaciones - refacciones) como un acto administrativo 

con la presentación de los documentos sustanciales necesarios de controlar por parte 

del municipio, y el cumplimiento de las exigencias establecidas en leyes y ordenanzas. 

✓Falta de digitalización o automatización en las gestiones de presentación de planos 

de proyectos de obra y catastro municipal que incentivará la transparencia. Propuesta 

del Candidato: Procesos sean digitalizados, para agilizar tiempo y costos. Con 

restructuración administrativa, con el fin de poder solventar todas las estrategias que 

se están proponiendo. Optimizar servicios.  

✓Necesidad del Plan de arborización, no existe plan estratégico. Recuperación de 

plazas, no hay plan de mantenimiento. Propuesta del Candidato: Áreas Verdes 

detallado en su página web. https://nakayama.com.py/ 
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✓ Veredas inexistentes o en muy mal estado, desalientan a los turistas y residentes a tener vida en comunidad. Exigir vereda, 

y multar a los que no cumplan.  esto se encuentra dentro del eje DESARROLLO URBANO: Reordenar del uso de los espacios 

de la ciudad como clave para garantizar un crecimiento productivo y sostenible. 

✓ Consulta al candidato: ante la falta de recursos en la administración municipal, ¿cuáles serían sus principales líneas de 

acción para dotar de recursos a la municipalidad de manera a dedicarse a trabajar sobre lo importante y no solo a resolver 

lo urgente? Propuesta del Candidato: Se inicia reordenando el plantel de funcionarios. En el caso de la municipalidad, se 

debe hacer un trabajo de gabinete de por lo menos seis meses. Reingeniería en recursos humanos renegociando con los que 

se quieran retirar. Fideicomisos para el tema del desagüe pluvial, ya se encuentran planificando con constructoras y bancos 

que están interesados porque tendrán tasas menores. Ciudad predecible para inversiones y desarrollos. 

✓ Planteamiento de asociaciones con el municipio de que los desarrolladores hagan obras civiles en canje por impuestos 

incluso según parámetros estandarizas procordados de manera a asegurar que el impuesto beneficie al lugar donde se 

realiza el desarrollo. Generar división de caja para obras civiles.  Como político de pensamiento liberal se debe dejar más 

dinero en el bolsillo de la gente para que lo vuelva a invertir en mejoras que es el caso de los desarrolladores. Está a favor 

de esta alianza, pero ve como inconveniente que el impuesto inmobiliario lo fija el SNC. Están estudiando con sus asesores 

jurídicos como resolver este punto y mejorar el tema de los incentivos e incluso bajar los costos de impuesto inmobiliario y 

acepta propuestas e ideas de CAPADEI. El tema tributario se debe modificar por ley. 

✓ Para viabilizar la municipalidad, ¿cómo se hace para convivir entre un discurso impopular y las urgencias que tiene la 

masa importante de votantes? ¿cómo equilibrar la administración del municipio con el rol político que debe cumplir? 

Involucrando a todas las instituciones públicas implicadas. La visión es la cohesión social. Con un plan de ubicación, 

involucrando en la gestión a todas las partes interesadas.   

✓ Se debe cobrar a los deudores de la Municipalidad en su totalidad. No pretende aumentar ningún tipo de impuesto, pero 

se realizará la gestión de cobro a los deudores. Es partidario de disminuir la carga tributaria. 

✓ Se consulta al candidato que mencione 5 puntos concretos sobre obras a concretarse, en un periodo de 2 años.  

▪ Ordenar administrativamente la municipalidad 

▪  Empezar los trabajos de revitalización del centro de asunción. Reordenamiento, plan piloto. 

▪ Descentralización de asunción lo dejaremos como legado, No ir solamente a la sede central del municipio (palacete 

municipal), descentralizar en centros de municipios.  

▪ Trabajos en los mercados municipal y de abasto. 

✓ ¿Cuántos funcionarios municipales pensás despedir? 10% o más del personal saldrá al finalizar su gestión. Dentro de la ley 

se hará todo lo necesario para disminuir y reubicar a los que se necesitan en los puestos en que puedan colaborar. 

✓ Plan sobre incentivo para repoblar asunción a corto o largo plazo. ¿En qué consistiría?: Densificación de Asunción de 

manera inteligente, sustentable y policéntrica.  Resolver la apropiación de lugares públicos, para que sea atractivo para el 

ciudadano y turistas. Armonizar la ciudad. Existe un paquete de proyectos que pretenden ser la razón de la densificación de 

la ciudad. Recuperar espacios públicos e históricos. 

 

Se recomienda al candidato tener voluntad política porque sin ella no se pued e hacer ciudad. Respuesta del Candidato: 

totalmente de acuerdo con esta recomendación la acepta y comparte la idea. 

Se recomienda al candidato eficiencia y gestión y que tenga en cuenta que los desarrolladores inmobiliarios son los grandes 

generadores de impuestos y solucionadores de muchos problemas que tiene el municipio al colaborar con los tributos. 

Colaboradores estratégicos. La función del municipio es darle infraestructura y servicios al ciudadano 

 

Ver planes en: https://nakayama.com.py/ 

 

https://nakayama.com.py/
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✔COMUNICADO 

05 de agosto, solicitud de investigación de oficio. 
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✔SERVICIO A LOS SOCIOS 

Miércoles 25 de agosto, MIATERRA 
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✔Medios de Prensa, Webinars - Entrevistas a Socios 

Mudarse a San Ber puede ser una alternativa, pero también una 

más costosa 

 

 

Nota Completa: https://enlatitud25.com/news/mudarse-a-san-ber-puede-ser-una-
alternativa-pero-tambien-una-mas-
costosa/?fbclid=IwAR25l5NWc55MizNU2hYV1MY8mXYvCcdluTQCV-V4a4-
hHr_J4GDv_GTWONY 
 
“La venta de inmuebles en ciudades como San Bernardino, Areguá y Altos se disparó 
durante la pandemia. Muchas familias incluso han decidido mudarse a vivir en estas 
localidades, sin embargo, desde el sector inmobiliario reconocen que no existe una 
planificación pública que amortigüe la demanda en cuanto a estructura y servicios 
básicos”. 

Al respecto, RadioCast25 conversó con Raúl Constantino, presidente de la Cámara de 
Desarrolladores Inmobiliarios (CAPADEI), para analizar cómo se dio este fenómeno, 
cuáles son los precios que se manejan y si estas ciudades están preparadas para alojar 
estas inversiones en urbanización. 

Constantino reconoció que el gran disparador fue la pandemia. Explicó que debido al 
aislamiento y las restricciones para ir de vacaciones al exterior, eso generó un 
movimiento hacia San Bernardino y consecuentemente un incremento de la demanda 
inmobiliaria en esta localidad. 

En ese sentido, resaltó que además de San Bernardino, las ciudades aledañas como Altos 
y los terrenos que se encuentran sobre la ruta Luque-Samber, se han convertido en 
zonas de una notable inversión privada, a juzgar por la revalorización de las tierras, luego 
de la construcción de esta conexión vial. 

 

 

 

 

 

 

 

Latitud 25 

 

RadioCast25 

 

Entrevista 

Ing. Raúl 

Constantino 

 

✓Mudarse a San 

Ber puede ser 

una alternativa, 

pero también 

una más costosa 

 

 

 

https://enlatitud25.com/news/mudarse-a-san-ber-puede-ser-una-alternativa-pero-tambien-una-mas-costosa/?fbclid=IwAR25l5NWc55MizNU2hYV1MY8mXYvCcdluTQCV-V4a4-hHr_J4GDv_GTWONY
https://enlatitud25.com/news/mudarse-a-san-ber-puede-ser-una-alternativa-pero-tambien-una-mas-costosa/?fbclid=IwAR25l5NWc55MizNU2hYV1MY8mXYvCcdluTQCV-V4a4-hHr_J4GDv_GTWONY
https://enlatitud25.com/news/mudarse-a-san-ber-puede-ser-una-alternativa-pero-tambien-una-mas-costosa/?fbclid=IwAR25l5NWc55MizNU2hYV1MY8mXYvCcdluTQCV-V4a4-hHr_J4GDv_GTWONY
https://enlatitud25.com/news/mudarse-a-san-ber-puede-ser-una-alternativa-pero-tambien-una-mas-costosa/?fbclid=IwAR25l5NWc55MizNU2hYV1MY8mXYvCcdluTQCV-V4a4-hHr_J4GDv_GTWONY
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✔La ventaja del Crédito Hipotecario VS el 
Alquiler 

 

Revista AIA 

¿Cuál es la Ventaja del crédito Hipotecario? 

 

 

 
 
Páginas: 56 – 57 
 
Enlace: https://issuu.com/revistaaia/docs/revista_aia_edicion_190 
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https://issuu.com/revistaaia/docs/revista_aia_edicion_190
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✔Nuestros Socios 

Blue Tower Paraguay 

Diario 5 Días 

 
Página: 22 

Enlace: https://issuu.com/editorialdenegocios.com/docs/5d02ago2021 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Nuestros Socios 

Diario 5 Días 
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https://issuu.com/editorialdenegocios.com/docs/5d02ago2021
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✔Nuestros Socios -  

CAPITALIS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Nuestros Socios 

Revista AIA 

 

 

CAPITALIS 

 

 

 

 

WORLD TRADE 

CENTER CDE 
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Páginas: 24 a 35 

 

Enlace: 
https://issuu.com/revistaaia/docs/revista_aia_edicion_190?fbclid=IwAR0WBsLxEHw3cDQOYR2hRoBWxdHcpEEbybsowIE
MSchBMiwO7Ggu4nPr1Ww. 

https://issuu.com/revistaaia/docs/revista_aia_edicion_190?fbclid=IwAR0WBsLxEHw3cDQOYR2hRoBWxdHcpEEbybsowIEMSchBMiwO7Ggu4nPr1Ww
https://issuu.com/revistaaia/docs/revista_aia_edicion_190?fbclid=IwAR0WBsLxEHw3cDQOYR2hRoBWxdHcpEEbybsowIEMSchBMiwO7Ggu4nPr1Ww
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✔Nuestros Socios 

AZ INVERSIONES 

 

Páginas: 78 – 79 

 

 

 

 

 

Enlace: https://www.instagram.com/tv/CRnKDAdnw24/?hl=es 
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✔Nuestros Socios  

VIVABIEN 

 

Página: 21 

Enlace: https://issuu.com/editorialdenegocios.com/docs/5d05ago2021 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Nuestros Socios 

Diario 5Dias 

 

 

VIVABIEN 
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https://issuu.com/editorialdenegocios.com/docs/5d05ago2021
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✔Nuestros Socios 

 

MIATERRA 

 

 
Página: 10 

Enlace: https://www.instagram.com/p/CQzMqUyDP3x/ 
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✔Nuestros Socios  

4S Group 

 

 

 

 

Enlace: https://drive.google.com/file/u/4/d/1ru9XMUXpE80omyobvOT3tgCQ068cCH-
l/view?usp=sharing 

 

 

 

 

 

 

 

Nuestros Socios 

Diario 5Dias 

 

 

4S Group 

 

 

 

Propuesta de 

valor 

 

 

 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/u/4/d/1ru9XMUXpE80omyobvOT3tgCQ068cCH-l/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/u/4/d/1ru9XMUXpE80omyobvOT3tgCQ068cCH-l/view?usp=sharing
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✔Notas, Artículos de Interés 

 
Enlace: https://issuu.com/editorialdenegocios.com/docs/5d06ago2021  

 
Enlace: https://issuu.com/editorialdenegocios.com/docs/5d02ago2021 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Notas 
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Interés 

https://issuu.com/editorialdenegocios.com/docs/5d06ago2021
https://issuu.com/editorialdenegocios.com/docs/5d02ago2021
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Enlace: https://issuu.com/editorialdenegocios.com/docs/5d03ago2021 

 

 
Enlace: https://issuu.com/editorialdenegocios.com/docs/5d03ago2021 

 

https://issuu.com/editorialdenegocios.com/docs/5d03ago2021
https://issuu.com/editorialdenegocios.com/docs/5d03ago2021
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Página: 20 

Enlace: https://issuu.com/editorialdenegocios.com/docs/5d02ago2021 

 

Conferencia de prensa de Gremios Empresariales 

 
Enlace: https://www.youtube.com/watch?v=71YVZWxgcQk 

 

https://issuu.com/editorialdenegocios.com/docs/5d02ago2021
https://www.youtube.com/watch?v=71YVZWxgcQk
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▪ Ley de Fletes podría alzar aún más tasa de inflación 

 
Enlace: https://issuu.com/editorialdenegocios.com/docs/5d05ago2021 

 

▪ Argentina Declara Emergencia Hídrica Por El Descenso Histórico Del Río Paraná 

 

 
 

Enlace: https://www.digitalmisiones.com.py/argentina-declara-emergencia-hidrica-por-el-descenso-

historico-del-rio-

parana/?fbclid=IwAR2TJU55cxHdHHtdmva3eMBeMpBTbk62gKtDs9YUpb9PReKYZDOSnKqU1YQ 

https://issuu.com/editorialdenegocios.com/docs/5d05ago2021
https://www.digitalmisiones.com.py/argentina-declara-emergencia-hidrica-por-el-descenso-historico-del-rio-parana/?fbclid=IwAR2TJU55cxHdHHtdmva3eMBeMpBTbk62gKtDs9YUpb9PReKYZDOSnKqU1YQ
https://www.digitalmisiones.com.py/argentina-declara-emergencia-hidrica-por-el-descenso-historico-del-rio-parana/?fbclid=IwAR2TJU55cxHdHHtdmva3eMBeMpBTbk62gKtDs9YUpb9PReKYZDOSnKqU1YQ
https://www.digitalmisiones.com.py/argentina-declara-emergencia-hidrica-por-el-descenso-historico-del-rio-parana/?fbclid=IwAR2TJU55cxHdHHtdmva3eMBeMpBTbk62gKtDs9YUpb9PReKYZDOSnKqU1YQ
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▪ Resolución Judicial Atenta contra Seguridad Jurídica 
 

 

 

 

 
 

 

Enlace: https://issuu.com/editorialdenegocios.com/docs/5d10ago2021 
 
 

 

 

 

 

https://issuu.com/editorialdenegocios.com/docs/5d10ago2021
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✓ Nos gustaría informar qué están desarrollando nuestros socios. 

Los invitamos a enviar los proyectos que están desarrollando, las mejores prácticas, las problemáticas con las 

que se están enfrentado y los resultados que están obteniendo. En esta sección mensualmente lo 

compartiremos para que todos estemos al tanto y logremos importantes sinergias. 

✓   Servicio a Socios CAPADEI. 
▪ Canal Verde con el Servicio Nacional de Catastro 

▪ No olviden el servicio de revisión de carpetas municipales; para agendar llamar a:  

+595 21 606903, +595 986 555474. Revisiones jueves por la tarde. 

  

 



                                   Boletín Mensual – Agosto 2021 

 

 

 

  

  

 

Boletín Mensual CAPADEI – agosto 2021 

Comisión de Comunicación 


